
LIVRET DE VISITE 
FALC



L’Ascenseur à Bateaux est
aujourd’hui un musée.

Ecoutez bien les
explications de l’agent
 à l’accueil pour votre

visite. 

Posez  vos questions en
cas de besoin. 

Bienvenue à l’Ascenseur à
Bateaux



2 CHOIX DE VISITE : 

Visite libre
 avec casque audio 45 min  :

Le dernier gardien de l’ascenseur 
à bateaux explique les grandes

étapes de ce monument.
  

Visite guidée 45 min 
+ Visite libre avec casque 45 min :

Un guide explique la création de
l’ascenseur et l’insertion dans son

territoire 



Accueil

 
 

 
 

PLAN DU MUSEE:

ATELIER

LA
FORGE

+
ACCUEIL

THEATRE

SALLE 
 SCIENCE

+ 
TECHNIQUE

QUAI

PENICHE



 
 

LA
FORGE

+
ACCUEIL

LA FORGE 

Ce lieu symbolise le travail des hommes.

L’histoire de l’Ascenseur à bateaux commence
en 1875.  

Beaucoup de péniches naviguent sur le canal. 
Il y a des bouchons et de l’attente.

C’est un problème !
 



 
Auguste Bertin propose la création de

l’Ascenseur à Bateaux des Fontinettes . 

Le premier ascenseur à force hydraulique  est
crée par Edwin Clark en Angleterre. 

En 1881, il propose un ascenseur hydraulique
pour Arques.



Accueil

L’ATELIER DES OUVRIERS 

Les ouvriers travaillent ici jusqu’à
13 heures par jour.

Leur mission est de réparer les
pièces de l’édifice. 

Les artisans travaillent dans le
bruit. 

Les chevrons ici sont de la
marque citroën.  

Ces chevrons sont plus
silencieux et faciles pour

l’industrie.

Ils vont être mis en place dans
de nombreuses usines. 

ATELIER



 
 

LE THEATRE 

Regardez les fenêtres du
bâtiment !

Elles s’animent ! 

L’animation montre
l’industrialisation, le travail des

hommes et le progrès. 

Arques se développe dès 1850.

THEATRE



Des grandes entreprises
s’installent aux bords du canal. 

 Le chemin de fer relie Arques et
les autres villes dès 1875.  



 SCIENCE
&

 TECHNIQUE 

L’Ascenseur à Bateaux = grande balance. 

De chaque côté, un bac d’eau fermé
accueille 

une péniche. 

SALLE 
 SCIENCE

+ 
TECHNIQUE



 On ajoute dans le bac en hauteur
 30 cm d’eau.

 
Ce bac est plus lourd 

que celui en bas.

L’éclusier ouvre une vanne centrale. 

Le bac plus lourd va descendre.  

L’autre va monter.



QUAI

LE QUAI

L’inauguration de l’Ascenseur à
Bateaux se fait le 8 Juillet 1888.

  
C’est la fête à Arques!

Les habitants décorent les maisons
avec des drapeaux français. 

Des musiciens jouent la Marseillaise.

L’après-midi, 
tout le monde regardent l’Ascenseur

fonctionner .



PENICHE LA SUZEL

Cette péniche s’appelle la Suzel.

Cet habitat coloré est la timonerie. 
Le batelier vit avec sa famille ici. 

L’école  pour les enfants:                                              
                 

                   sur le bateau jusqu’à 7 ans

                    
                       A 7 ans, en internat à l’école

A 12 ans ou 13 ans, il travaille sur le bateau. 

En 1967, l’Ascenseur à Bateaux est
remplacé par l’écluse des Fontinettes!



FIN DE LA VISITE 

Sortez de la péniche et retournez vers
l’accueil par le quai extérieur.

Donnez votre casque audio à l’accueil . 

Vous pouvez poser vos questions 
 Donnez votre avis sur le livre de visite.



CONTACT: 

     info@ascenseurabateaux.com

 06.47.27.71.28

         www.ascenseurabateaux.com

Conception et       : Tourisme en Pays 
de Saint-Omer et Droits Réservés
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